
17 АПРЕЛЯ-ВСЕ НА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУЕВОТНШ!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ВЗАИМНОЕ ОБОГАЩЕНИЕ

Каковы причины
врожденных заболева
ний нервной системы, 
поражения костей, бо
лезней крови? Казалось 
бы, что общего в этом 
перечне недугов? Ведь 
речь идет о заболевани
ях, имеющих свою спе
цифику, своеобразие 
клинической картины.

Ответить на этот во
прос одному специали
сту, насколько бы эруди
рован он ни был, вряд 
ли возможно. Обсудить 
эти вопросы собрались 
студенты и руководите
ли СНО кафедры био
химии и педиатрической 
секции на свою тради
ционную монотематиче- 
скую конференцию. На 
этот раз речь шла о 
врожденных нарушени
ях обмена витаминов.

До недавнего време
ни роль витаминов в 
возникновении патоло
гии оценивали с пози

ции «гипо- и гипервита- 
миноза». Жизнь показа
ла, что такой подход
иногда является оши
бочным, потому что ви
тамины поступают в ор
ганизм в виде «полу
фабрикатов», претерпе
вая дальнейшее превра
щение. Пути этих прев
ращений не всегда о п 
равдывают свое назна
чение. Витамин, посту
пая в организм, не мо
жет образовать своей
активной формы. Это 
влечет за собой разви
тие совокупности моле
кулярных и физиологи
ческих нарушений, соз
дающих сложную кар
тину заболевания. При
чем поражаются систе
мы и органы наиболее 
чувствительные к недо
статку витамина. Кон
кретные механизмы по
добных нарушений были 
убедительно показаны в 
докладах Л. Разорвиной 
и П. Рябинина (208— 209 
гр.).

Такая патология впер

вые проявляется в ор
ганизме ребенка. Полу
чается парадокс: отяг
ченная различными ос
ложнениями картина ги
повитаминоза на фоне 
достаточного поступле
ния в организм витами
нов. Как распознать эти 
состояния, в чем их 
клиническое своеобра
зие? Эти и другие во
просы освещались*в со
общениях студентов, 
представляющих педиат
рическую секцию СНО: 
Т. Стаканчиковой, Е. Зы 
ковой (560 гр.), М. Лю- 
бушкиной (463), М ель
никова (459), Е. Бахаре- 
вой (366). Докладчики 
показали, что несмотря 
на свою грозную фор
мулировку —  «врожден
ное нарушение обмена», 
данная патология до
вольно неплохо подда
ется лечению. За этим 
стоит жизнь спасенного 
ребенка, признатель
ность родителей, и об
щество получает полно
ценного гражданина.

Доклады вызвали
оживленную дискуссию 
всех присутствующих 
студентов с 1 по 6 курс. 
Ребята говорили о поль
зе подобных конферен
ций, позволяющих обо
гатить друг друга, по
нять склонность и ответ
ственность профессии 
врача. Выступившие в 
заключение профессора 
Э. М. Силина, А. В. Ха 
ритонова, Н. А. Глотов 
и др. отметили хоро
шую подготовку док
ладчиков, деловую об
становку конференции 
и ответили на ряд во
просов.

А. И. ГРИЦУК, 
асс. кафедры 

биохимии, канд. мед.
наук.

СОРЕВНОВАНИЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Завершился второй 

этап предсъездовского 
семестра. По итогам 
прошедшей двадцати- 
дневки первое место 
по общей успеваемо
сти занял санитарно-

гигиенический ф а
культет (средний балл 
4,02). Самую высокую 
успеваемость показала 
456 группа (комсорг 
JI. Агишева, староста 
Т. Уракова), где сред

ний балл 4,49.
Хорошие знания об

щественных дисцип
лин показали студен
ты лечебно-профилак
тического факультета, 
а особенно группы 315

(комсорг А. Червяков) 
и 516 (комсорг А. Де
нисов) — балл 4,8.

Педиатрический ф а
культет стал лидером 
в общественно-поли
тической работе.

ЦНИА НАБИРАЕТ СИЛУ & Б В ЛЕТИШ СССР
Недавно состоялось 

совещание представи
телей проблемных ко 
миссий института и науч
ных сотрудников ЦНИЛ. 
Заведующая ЦНИЛ
Е. К. Богомолова расска
зала о роли центральной 
лаборатории в ноучно- 
исследовательской ра 
боте кафедр. За послед
нее пятилетие в ЦНИЛе 
выполнено 218 заявок 
от 42 кафедр института.

Оказана помощь 67 дис
сертантам в выполнении 
научных работ. При этом 
использовано 252 мето
да исследований, прове
дено 2 тысячи эспери- 
ментов. За пятилетие 
сотрудники ЦНИЛ по
дали 62 рацпредложения 
по совершенствованию 
методов работ.

Сегодня ЦНИЛ выпол
няет 75 заявок от 35 
кафе!др. Лаборатория

ударный т р у д !
получила дополнитель- Проректор по науке
ные помещения, что по- профессор Э. К. Никола-
зволило объединить на ев рассказал о плане
одной базе все подраз- НИР на 1983 год, о вы
деления. В ЦНИЛ по- полнении решений пар-
явились новые лабора- тийного собрания, обсу-
Т*>рии — иммунологии, дившего научную рабо-
токсикологии ■ с запыле- ту в институте.
нием, операционный 
блок, сектор медицин-

Совещание способст
вовало укреплению де-

ского приборостроения, лового, творческого со- 
биоэлектромагни т н а я дружества между кол-

УЧАТСЯ; ВРАЧИ
клиническая лаборато
рия.

'iiiihiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniinimmiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiir

лективами кафедр 
ЦНИЛ.

В последние 5— 6
лет в связи с введени
ем субординатуры и 
интернатуры, перед 
нами встал вопрос об 
изменении системы за
нятий с врачами аку
шерами - гинекологами 
на факультете усовер
шенствования. Отпала 
необходимость прове
дения первичной специ
ализации и че.тырехме- 
сячного общего усовер 
шенствования.

Совместно с руковод
ством городского и об
ластного здравоохране
ния был составлен пер
спективный план усовер
шенствования врачей.

Согласно плану только 
за последние 3 года мы 
провели циклы усовер
шенствования для заве
дующих городскими и 
районными женскими 
консультациями и их ре
зерва, для руководите
лей акушерских и гине
кологических отделе
ний, для врачей, веду
щих специализирован
ные приемы по акушер- 
ско - гинекологической 
эндокринологии. Для 
каждого набора разра
ботаны программы, ме- 

'тодические пособия, 
объем практической 
подготовки.

Большое внимание в

процессе обучения уде
ляется организации
акушерско - гинеколо
гической помощи в го* 
роде, на селе с акцентом 
на помощь при ургент- 
ной патологии; широко 
освещаются вопросы м е 
дицинской статистики, в 
связи с чем к проведе
нию занятий мы привле
каем главных акушеров- 
гинекологов города и 
области. В лекционных 
курсах рассматриваются 
самые современные ас
пекты акушерско-гинеко
логической патологии. 
Наша клиническая база 
позволяет интересно 
проводить клинические 
обходы и разборы 
больных, демонстриро

вать современные мето
ды консервативного и 
оперативного лечения. 
Заканчивается каждый 
цикл экзаменом, пред
ставляющим собой ин
тересное собеседование 
врача-курсанта с заведу
ющим кафедрой, доцен
тами.

Всего за последние 5 
лет мы провели 10 спе
циализированных цик
лов для 205 врачей. В 
настоящее время у нас 
работает 21 врач на 
цикле по неотложной 
помощи в акушерстве и 
гинекологии.

И. И. БЕНЕДИКТОВ,
заслуженный деятель 

науки, профессор.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ СОВРЕМЕННИКА

Марина Любушкииа — 
студентка 4 курса педфака 
минувшую сессию сдала на 
одни пятерки и сейчас 
учится на повышенную сти
пендию. Все, кто знаком с 
ней, любят Марину за ж из
нерадостность, общитель
ность, доброжелательность. 
Однокурсники считают ее 
надежным товарищем, на 
которого можно положиться

В нашем институте развер
нулась подготовительная ра
бота к выборам в местные 
Советы народных депутатов и 
народных судей. В 3-м теоре
тическом корпусе будут созда
ны два избирательных участка 
№  25 и №  26, там же с апреля 
начинает работать агитпункт. 
В общежитии лечебного фа
культета открывается клуб 
«Молодого избирателя».

Решениями партийных бюро 
и парткома заведующими 
агитпунктами утверждены до
цент А. А. Маратканова и зав. 
отделом библиотеки Шиблее- 
ва А. М.

В период подготовки к вы
борам агитационную работу

в трудную минуту. Такого* 
же мнения придерживаются 
и члены студотряда «Педи
атр», в котором состоит Ма
рина. Сейчас у нее появи
лось еще одно увлечение: 
она с интересом занимается 
в киностудии.

На снимке: М. Любушкина.
Фото Ю. Власова,

3 курс лечфака.
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будут вести 200 агитаторов 
из числа преподавателей и 
сотрудников института. Воз 
главили работу агитколлек
тивов на лечебно-профилакти 
ческом и санитарно-гигиени
ческом факультетах доцент 
кафедру факультетской тера
пии Иорданиди С. А., а на пе
диатрическом и стоматологи
ческом —  ассистент кафедры 
травматологии Малыгин Г. Д.

Партком утвердил и довел 
до исполнения план органи
зационных и агитационно-про 
пагандистских мероприятий на 
период подготовки и прове
дения выборов. Задача всех 
общественных организаций и 
кафедральных коллективов — 
активно включиться в пэдго 
товку к выборам.

С. А. БУГАЕВ, 
зам. секретаря парткома.

НАВСТРЕЧУ КРАСНОЙ СУББОТЕ
17 апреля студенты и со

трудники института выйдут на 
Всесоюзный Ленинский ком
мунистический субботник, ко
торый начнется в 8 час. 
30 мин.

Студенты лечфака займутся 
уборкой территории по ул. 
Репина, студенты стомата —  от 
Вечного огня на пл. Коммуна
ров до Контрольной. Террито
рия по ул. Металлургов и Ви
кулова закреплена за санитар
но-гигиеническим факультетом, 
ул. Ермакова —  за педфаком. 
Сотрудники института будут

трудиться на рабочих местах 
а также убирать территорию 
вокруг корпусов и клиниче
ских баз.

К субботнику подготовлен 
необходимый инвентарь, рас
считанный на 750 человек.

Уже сейчас ведутся работы в 
учебных корпусах и общежи
тиях, счищается снег у V и 
главного корпусов, возле об
щежитий. Создать необходи
мую праздничную атмосферу 
помогут красочные лозунги, 
флаги и плакаты, которые го
товят к субботнику.

«БЕДЫ ВОКРУГ ОБЕДА»
Статья «Беды вокруг обеда» 

(№  3 от января 1982 г.) об
суждена на -производствен
ном совещании столовой №  27 
четвертого треста, и доведена 
до сведения всех сотрудни
ков столовой. Сейчас приняты 
экстренные меры к постоянно
му контролю за работой сто
ловой и буфетов —  путем рей
довых проверок членами на
родного контроля столовой, 
членами внутриведомствен
ной комиссии.

Меню в столовой по мере 
возможности разнообразится; 
повара на раздаче следят за 
выдерживанием мен»р на про
тяжении дня. Необходимая до
кументация сейчас ведется 
везде. Улучшилось снабжение 
молочно-кислыми продуктами.

m m за
Все виновные, которые име

ли Нарушения, наказаны. Бу
фетчица Дрокина Н. Н. в бу
фете общежития по ул. А. Бар- 
бюса, 2, и повар Никифоро
ва А. И. лишены премиальной 
доплаты за январь. Буфетчице 
Труилиной (буфет по ул. Тока
рей, 29) объявлено замечание. 
Зав. производством основной 
столовой т. Исаевой указано 
на слабый контроль за работой 
поваров и раздачей.

Е. Л. ОВСЯННИКОВА, 
директор столовой №  27;

Е. В. СЕРЕБРЯННИКОВА, 
председатель месткома.



МУЖАЯ В ДЕЛАХ
В круговерти повседнев

ных забот и дел, зачас
тую наслаивающихся друг 
на друга, мы не всегда на
ходим время обстоятельно 
посмотреть «со стороны» 
на того, с кем идем по 
жизни в одной шеренге, 
сказать ему теплые сло
ва. Юбилейные даты — 
прекрасный тому повод.

Исполняется 50 лет за
ведующему кафедрой ф а
культетской хирургии ин
ститута профессору Коз
лову Виктору Андреевичу. 
Нас с юбиляром связыва
ют 32 года совместной 
учебы и работы в Сверд
ловском медицинском ин
ституте, и я могу уверен
но сказать, что свою полу
вековую дистанцию Вик
тор Андреевич прошел 
достойно, хотя она и не 
была для него легкой.

Придя в институт, он 
энергично включился в 
учебу и комсомольскую 
жизнь, на протяжении 
ряда лет успешно выпол
нял обязанности члена 
комитета комсомола и 
института, активно пробо
вал себя в кружках СНО.

С отличием окончив ин
ститут, Виктор Андреевич 
упорно совершенствует 
свое профессиональное 
мастерство хирурга и це
леустремленно занимается 
научным поиском, плодом 
которого стала кандидат
ская диссертация.

В 1963 году Виктор Анд
реевич был избран по 
конкурсу на должность 
ассистента кафедры об
щей хирургии института 

I и работал на этой кафедре 
сначала ассистентом, а 
потом доцентом 14 лет. 
Многое сумел он сделать 
за это время. Существе
нен его вклад в создание 
на базе этой кафедры об
ластного хирургического 
гастроэнтерологичес к о г о  
центра. Увлекшись проб
лемой диагностики и ле
чения такого тяжелого

вида патологии, как пан
креатит, В. А. Козлов 
предложил, разработал и 
впервые внедрил в клини
ческую практику ряд ори
гинальных методов диаг
ностики и хирургического 
лечения заболеваний под
желудочной железы, в 
Частности ее реографию, 
локальную гипотермию 
через малую сальниковую 
сумку, вмешательства на

О ТЕХ, КТО УЧИТ

внеорганных сосудах ж е
лезы. Полученные в ходе 
исследований материалы 
послужили ему основой 
для более чем 50 публика
ций, 11 рацпредложений, 
для многочисленных вы
ступлений с научными 
докладами на всесоюзных 
и всероссийских съездах 
и конференциях и для 
докторской диссертации 
на тему «Диагностика и 
лечение хронического 
панкреатита», выполнен
ной при консультативной 
помощи проф. М. И. Са
харова и академика АМН 
СССР В. С. Савельева.

Методики, разработан
ные В. А. Козловым, на
шли признание во мно
гих клиниках страны, а 
предложенная им опера
ция абдоминизации под
желудочной железы полу
чила его имя и на XXX  
Всесоюзном съезде хирур
гов в 1981 году в програм
мном докладе академика 
В. С. Соловьева названа в 
числе основных при хи
рургическом лечении 
больных острым панкреа
титом.

Наиболее важным пе
риодом из прожитого Вик
тор Андреевич считает 
последние 4 года — вре
мя его руководства ка
федрой факультетской 
хирургии.

Над рабочим столом 
В. А. Козлова в клинике 
висит девиз: «Кто хочет 
решить вопрос — тот 
ищет пути, кто не хо^ет — 
ищет причины». Неукос
нительно придерживаясь 
первой части девиза, Вик
тор Андреевич со свойст
венными ему увлеченно
стью, напористостью, тре
бовательностью добивает
ся, чтобы этому также не
укоснительно следовал 
каждый сотрудник в ре
шении любого вопроса.

50 лет, по нынешним 
представлениям, — воз
раст довольно молодой, но 
к этой поре человек на
капливает солидный ба
гаж знаний, богатый ж из
ненный опыт. Все это у 
Виктора Андреевича есть. 
Есть любимое дело, спо
собности организатора, си
ла, энергия, есть, как 
принято говорить, «золо
тые» руки и светлая голо
ва, полная творческих за
мыслов, хорошие помощ
ники и ученики.

В  его планах — улуч
шение учебно-методиче
ской работы на кафедре, 
которой он много занима
ется сам и заставляет 
искать пути ее совершен
ствования всех сотрудни
ков; дальнейшая разра
ботка таких злободневных 
проблем, как лечение яз
венной желчнокаменной 
болезни, панкреатита и 
перитонита.

Мы, коллеги, от души 
желаем юбиляру доброго 
здоровья, личного счастья, 
больших успехов в даль
нейшей благородной и 
очень нужной людям дея
тельности и успешного 
исполнения творческих 
планов.

П. В. ШАБУРОВ,
доцент каф. 

факультетской 
хирургии.

КАК ОКАЗАТЬ ПЕРВУЮ ПОМОЩЬ
Студенты-медики, особая 

категория студентов. Придя 
в институт, мы знали, что 
свободного времени у нас 
будет меньше,) а спрашивать 
будут больше, и что вооб
ще — раз решили стать 
врачами, то нечего огляды
ваться на более вольготную 
жизнь других вузов!

Уже на первом курсе 
можно почувствовать, как 
учеба в нашем институте 
накладывает особый отпеча
ток и па образ жизни, и на 
склад мышления. Atu пони
маем, что подставили плечи 
под нелегкий груз, и уже 
сейчас чувствуем ответст
венность за качество освое
ния будущей профессии. Бу
дущей, а как хочется уже 
сейчас уметь оказывать хо
тя бы первую медицинскую 
помощь!

Представьте, что кто-ни
будь получил травму. Врача 
нет поблизости. Зато есть

ты. Необходимо помочь. А 
если окружающие знают, 
что ты студент-медик, они 
еще и верят в тебя, ждут. 
Бросится такой студент, 
одержимый добрыми наме
рениями, но... Что он мо
жет? Большинство не умек*т 
наложить шину, забинтовать 
рану. Какая-нибудь «всезна
ющая» любительница про
граммы «Здоровье» навер
няка сделает для стражду
щего больше, чем многие из 
нас.

Однажды на туристском 
маршруте за неимением бо
лее компетентных кандида
тур мне неожиданно при
шлось взять на себя обязан
ности врача. И там, в мно
годневном конном переходе, 
высоко в горах, в диком, 
безлюдном на десятки кило
метров месте, я особенно 
острб почувствовал стыд за 
свое неумение. Да что гово
рить, если даже элементар
ный укол кому-нибудь из

домашних далеко не все 
могут поставить. Эта бес
помощность рождает неве
рие в избранное дело, не
верие в себя.

Я не могу судить о целе
сообразности переноса мед
сестринской практики с 
третьего курса на первый. 
Но научить оказанию пер
вой помощи, думаю, не та
кая уж большая проблема. 
Достаточно будет одного- 
двух практических -занятий, 
причем факультативных 
(только для тех, кто заин
тересован в этом). Может 
быть, поможет в этом об
ластное медучилище? А мо
жет, есть другие варианты? 
Но, думаю, что многие же
лающие хотят научиться 
приемам первой медицин
ской помощи, и организа
ция такой учебы была бы 
для них полезной.

М. синицин,
265—266 гр.

ЗАБОТЫ МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ
В этом году в институ

те возобновил работу 
совет молодых ученых. 
В совет вошли предста
вители различных ка
федр института. Разра
ботан и утвержден план 
работы. Первоочеред
ными задачами являют
ся составление картоте
ки и получение сведений 
о молодых сотрудни
ках путем анкетирова
ния. Получив нужную ин
формацию, совет плани
рует деятельно влиять 
на повышение творче
ской активности, идейно
теоретического и про
фессионального уровня 
молодых. Будет конт
ролироваться участие 
молодых ученых в рабо
те политических и фило
софских семинаров и 
кружков, в ежегодных 
конкурсах на лучшую 
научно - исследователь
скую работу среди мо
лодых ученых, в заня
тиях по патентоведе
нию, рационализации и 
изобретательству, в кон

ференциях по актуаль
ным проблемам науки, 
межкафедральных тео
ретических семинарах. 
Все эти мероприятия 
мы думаем организо
вать. Обязанность сове
та —  контролировать 
правильность использо
вания молодых ученых и 
специалистов на рабо
чих местах, условия их 
труда, обеспеченность 
спецодеждой и спецпи
танием. Работа по проф
ориентации учащихся — 
тоже забота совета. В 
этом году регулярно
проводятся занятия со 
школьниками, планиру
ются новые формы про
ведения этих занятий 
(отв. асс. кафедры нор
мальной физиологии 
Шатохина Т. А.). Одним
из важных разделов
работы членов совета 
мы считаем проверку
бытовых условий моло
дых сотрудников, орга
низацию активного от
дыха. Это зависит от 
активности и энтузиазма

молодежи института.
На одном из послед

них заседаний совета со
стоялось деловое, за
интересованное обсуж
дение плана его рабо
ты. Много ценного и ин
тересного говорилось на 
этом заседании. Члены 
совета почувствовали 
большую заинтересован
ность руководства ин
ститута в нашей плодо
творной работе. Про
фессор Николаев Э. К., 
в частности, говорил о 
том, что нельзя ограни
чиваться только учетом 
молодых сотрудников, 
проведением конферен
ций, диспутов, полит- 
семинаров и др., пред
лагая организовывать 
творческие встречи с 
молодыми сотрудника
ми других институтов, 
предприятий с видными 
деятелями науки и 
культуры.

М. В. ПОПУГАЙЛО, 
член совета 

молодых ученых.

ТВОЕ УЧАСТИЕ В ЗАЧЕТЕ
26 марта в комитете 

комсомола нашего ин
ститута было проведе
но обсуждение вопросов 
общественно - полити
ческой аттестации с 
участием представите
лей из обкома ВЛКСМ, 
других вузов города, со
вета по ОПП, препода
вателей кафедр общ е
ственных наук институ
та. На заседании реш е
но проводить общест
венно-политическую ат
тестацию участников Л е 
нинского зачета в соот
ветствии с рекоменда
циями ЦК ВЛКСМ, осе
нью —  в октябре-нояб
ре.

Аттестация будет со
вмещена с отчетно-вы
борными собраниями в 
группах. Было решено 
также пересмотреть те
оретическую часть ОПП, 
которая будет построена 
из наиболее полезных, 
интересных лекций и 
коллоквиумов, специаль
ных для каждого курса 
обучения. В связи с этим 
комитет комсомола ин
ститута предлагает каж 
дому участнику Ленин
ского зачета принять 
участие в анкетировании, 
которое будет прово
диться в системе ОПП 
в апреле этого года. 
Кроме этого, желающим ' 
предоставляется воз
можность принять уча
стие в обсуждении 
Ленинского зачета и 
высказать свои пред
ложения, дополнения, 
изменения по сис
теме ОПП в институт

ской газете «Свердлов
ский медик». Ленинский 
зачет —  это отчет каж 
дого комсомольца перед 
товарищами об улучше
нии марксистско-ленин
ской теории, о своей 
трудовой и политиче
ской активности. Основ
ным содержанием Лен- 
нинского зачета в вузах

ПРОДОЛЖАЕМ  
РАЗГОВОР: 
КАКОЙ БЫТЬ ОПП!

является целенаправлен
ная подготовка студента 
как будущего специали
ста, его учеба, участие в 
научно - исследователь
ской, общественно-по
литической деятельно
сти в III трудовом се
местре. Все эти вопро
сы отражены в наших 
личных комплексных 
планах, которые будут 
положены в основу об 
щественно - политиче
ской аттестации. Сове
щание решило оцени
вать трудовую и общ е
ственно - политическую 
активность каждого уча
стника Ленинского заче
та в виде недифферен
цированного зачета «за
чет», «незачет». Высшая 
оценка аттестации — 
«отличник Ленинского 
зачета».

Аттестация должна зна
чительно укрепить тру
довую и общественную 
дисциплину, способст
вовать повышению ак
тивности студентов на
шего вуза.

Некоторые групповые 
комсомольские органи
зации неправильно стро
ят работу по подготов
ке и проведению Ленин
ского зачета. Не всегда 
ведется в течение года 
контроль за выполнени
ем комплексных планов. 
Характерным недостат
ком является отсутствие 
большой организатор
ской работы, которая 
должна предшествовать 
общественно полити
ческой аттестации, не 
создаются аттестацион
ные комиссии, нет согла
сованности во времени 
и месте проведения за
чета. Хотелось бы, чтобы 
при аттестации ака
демических групп или 
членов курсового, фа
культетского бюро при
сутствовал весь экзаме
нуемый коллектив, так 
как аттестация должна 
превратиться в деловой 
разговор об улучшении 
деятельности комсо
мольской организации, 
помощи каждому студен
ту в оценке своих воз
можностей и формиро
вании его как личности. 
Одним словом, насколь
ко будет дополнена и 
усовершенствована сис
тема ОПП, что нового и 
существенного она при
обретет, зависит от ак
тивности каждого участ
ника Ленинского зачета.

О. БЕБЕНИНА,
отв. за сектор 

«Ленинский зачет» 
комитета ВЛКСМ.

30 марта в красном уголке 
общежития санитарно-гигиени
ческого факультета состоялся 
вечер встречи со студентами 
заведующего кафедрой патана- 
томни профессора Н. А. Зубо
ва. Николай Александрович по
делился яркими впечатлениями 
о своем круизе по странам За 
падной Европы, подробно рас
сказал о Франции и Италии, 
продемонстрировав слайды с 
памятниками старины. Н. А. 
Зубов ответил на все интере
сующие присутствующих воп
росы, и в знак благодарности 
в завершение встречш студенты 
преподнесли ему букет алых 
гвоздик.

На снимке: проф. Н. А. Зу 
бов на встрече со студентами. 
Фото и текст Ю. ВЛАСОВА, 
идеолога студсовета общежи
тия санфака.
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